

Fiche animateur

Le Service évangélisation propose un guide autour de la Parole de Dieu pour lire en fraternité, ou en équipe liturgique, les textes du dimanche. Ce guide est là pour vous aider dans vos échanges et permettre l'expression de chacun en toute liberté. Vous trouverez des explications sur le texte biblique, des questions pour approfondir et pour entendre la Parole dans nos vies ainsi qu'une prière. Vous serez sûrement surpris et touchés par la force de l'écoute communautaire et fraternelle et par les éclairages que vous vous donnerez les uns aux autres.



Pour le dimanche 27 juillet 2025

17^e dimanche du temps ordinaire (C)

Au début du 2^e chapitre de sa lettre adressée aux Colossiens, Paul, sans les avoir jamais rencontrés, les a encouragés à rester fidèles à la foi reçue et incités à se détourner radicalement de toute sagesse ou prescription humaine pour ne s'ancrer que dans le Christ seul.

Lettre de saint Paul apôtre aux Colossiens (Col 2,12-14)

Frères,

12 Dans le baptême, vous avez été mis au tombeau avec lui et vous êtes ressuscités avec lui par la foi en la force de Dieu qui l'a ressuscité d'entre les morts.

13 Vous étiez des morts, parce que vous aviez commis des fautes et n'aviez pas reçu de circoncision dans votre chair. Mais Dieu vous a donné la vie avec le Christ : il nous a pardonné toutes nos fautes.

14 Il a effacé le billet de la dette qui nous accablait en raison des prescriptions légales pesant sur nous : il l'a annulé en le clouant à la croix.



Quelques conseils pour se disposer à écouter ensemble la Parole

- Échanger des nouvelles les uns des autres
- Invoquer l'Esprit saint par un chant, une prière
- Se préparer en silence à écouter le texte choisi
- Lire le texte, lentement, à haute voix



Pour apprivoiser le texte

*Avant d'entendre ce que le texte nous dit, écoutons **ce qu'il dit**. Acceptons de nous laisser déplacer par un texte qui n'est pas de notre époque. Partageons sur ce qui nous étonne, nous conforte, nous émerveille. Écoutons-nous sans entrer dans un débat (quelques minutes).*



Pour aider à la compréhension

- Les chrétiens de Colosses, anciens païens pour la plupart, sont en but à des prédicateurs judaïsants prônant la circoncision ou à des adeptes de doctrines diverses. Par cette lettre Paul manifeste le souci qu'il a de cette communauté très exposée au syncrétisme.
- Païens et Juifs étaient mort spirituellement à cause de leurs fautes ; mais le peuple juif, par l'alliance avec Dieu - dont la circoncision est le signe - est le destinataire des promesses de Dieu tandis que les païens n'avaient rien de cela.
- « *Le billet de la dette* » : celui envers qui on a contracté une dette en garde une trace écrite qui ne sera effacée qu'après remboursement intégral. Avec 613 prescriptions, la loi judaïque est impossible à respecter intégralement, cela rend donc chacun en dette vis-à-vis de Dieu.



Pour approfondir la lecture

- De quelle manière le baptême est-il présenté ?
- Comment Dieu a-t-il agi envers les êtres humains ?
- Pourquoi Paul peut-il dire que le billet de la dette a été « cloué à la croix ».

→ *Réflexion personnelle quelques minutes puis échange libre dans le groupe.*



Quelques questions pour entendre la Parole dans nos vies

- Considérons-nous vraiment que nous sommes déjà ressuscités, ou est-ce seulement pour nous un futur hypothétique ?
- Comment concrètement vivons-nous en ressuscités ?
- Nous arrive-t-il de penser que nous pouvons « gagner notre ciel » au prix d'un certain nombre d'actes de piété ou d'observances ?

→ *Chacun réfléchit quelques instants en silence puis partage au groupe ce qu'il souhaite. On s'écoute sans discussion.*



Pour interioriser

Terminons la rencontre par un instant de silence suivi d'un partage à partir de la question : qu'est-ce que je garde de ces échanges pour la semaine qui vient ?

Puis un temps de prière pour nous tourner ensemble vers Celui qui est toujours présent : « quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là au milieu d'eux » Mt 18,20.

Prière

Mon Dieu, est-il possible que tant de douleurs, un si profond anéantissement, une mort si cruelle et infâme, que tout cela ait été enduré pour fléchir votre colère à mon égard, pour m'attirer vos grâces et bénédictions, et que cependant je sois encore si imparfait !

Père éternel, n'est-ce pas assez pour me faire saint ? D'où vient que je ne sens pas en moi un changement qui soit proportionné à tant de douleurs ? Permettez-moi de vous le dire : il semble que vous ne m'ayez pas encore donné des grâces qui répondent à ce prix. J'attends de grands effets du zèle de votre Fils ; mais je ne les sens pas encore tels que je peux, ce me semble, les espérer.

Saint Claude de La Colombière, (retraite de 1674, 3^e semaine)



Retrouvez une version audio de cette fiche en podcast sur rcf.fr